

# SIDA: foco en la mujer

---

Publicado el: 04-12-2017

Una iniciativa para crear conciencia acerca de la vulnerabilidad de las mujeres ante la epidemia del SIDA fue dada a conocer en Londres. Se trata de la "Coalición global de mujeres y SIDA", una organización que agrupa a activistas y a las agencias de la ONU para los derechos humanos y la lucha contra el SIDA.

La premisa sobre la que trabajará la coalición es que las campañas relacionadas con el combate del mal le están fallando a las mujeres. "Estamos muy preocupados porque los problemas de las mujeres están todavía muy marginalizados cuando se trata de responder al SIDA", dijo el director de ONUSIDA, Peter Piot, en el marco del lanzamiento de la coalición. "Esta coalición es una oportunidad para que nos volvamos realistas acerca de los catastróficos efectos del VIH/SIDA", dijo, por su parte, Mary Robinson, miembro de la coalición y ex comisionada de Derechos Humanos de Naciones Unidas.

La actriz británica Emma Thompson, embajadora de la organización ActionAid, también forma parte del comité coordinador de la iniciativa.

### **Mujeres de lado**

Cerca de la mitad de las personas infectadas con el virus del VIH en el mundo son mujeres. En África la cifra es muy superior, dijeron portavoces de la coalición. Según esa institución, la fórmula de combate del SIDA "abstente, sé fiel y usa un condón", central a muchos programas de prevención, no tiene impacto en muchas mujeres y jóvenes. "Cuando la violencia sexual es extendida, la abstención o la insistencia en el uso del condón no es una opción realista", dicen la actriz Emma Thomson y el director de ONUSIDA, Peter Piot, en un artículo publicado por la BBC.

De acuerdo con cifras proporcionadas en ese artículo, la fuerza ha estado involucrada en el primer encuentro sexual de entre un quinto y la mitad de todas las jóvenes. Otro ejemplo se encuentra en Zambia, donde sólo el 11% de las mujeres creen tener el derecho de pedirle a su esposo que use el preservativo.

### **Cambio desde arriba**

Según la coalición hay una necesidad urgente de promover métodos de prevención que la mujer pueda controlar. Los condones femeninos o los microbicidas son alternativas. Para ello se propone lograr que las mujeres en posiciones clave en el mundo trabajen unidas por lograr cambios en las políticas de lucha contra el SIDA.

Uno de los logros a que la coalición aspira es a que los parlamentos reconozcan los derechos de herencia de las mujeres, de manera que no queden desamparadas si sus esposos mueren de SIDA.

Las leyes contra el maltrato también están en la lista. Según la ex comisionada de Derechos Humanos de la ONU, Mary Robinson, el objetivo es lograr que las mujeres "tengan jurisdicción sobre su cuerpo".

**Fuente:** <https://netsaluti.com>